
  

  

Dirigentes priorizan las urgencias 
chilotas a las futuras autoridades     MUNICIPALIDAD QUINCHAO 

Vivienda, educación, medioambiente, integración social, conectividad, seguridad, salud y crisis hídrica son temas que 

esperan sean atendidos por alcaldes, concejales, gobernador y consejeros regionales que serán elegidos en 13 días más. 

Pedro Bárcena González 
pedrobarcena(laestrellachiloe.cl 

omo piezas funda- 
C mentales en el pro- 

greso de los territo- 
rios, los dirigentes vecinales 
de Chiloé entregaron sus 
diagnósticos de las proble- 
máticas de sus comunida- 
des que deben ser atendidas 
porlas actuales, pero princi- 
palmente próximas autori- 
dades quese eligenel26y27 

deoctubre. Vivienda, educa- 

ción, medioambiente, inte- 

gración social, conectividad, 
seguridad, salud y crisis hf- 
drica son algunas de las 
preocupaciones que espe- 
ran sean atendidas por los 
alcaldes, concejales, gober- 

nador y consejeros regiona- 
les que logren representa- 
ción en este proceso cívico. 

Enel norte dela Isla, la ti- 
tular de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos Urba- 
nas de Ancud, Nelly Guineo, 

describió queen materia sa- 
nitaria la atención está pues- 
ta en “mejorar la atención 
de horas médicas para los 
adultos mayores y personas 
del área rural”, sumando 

que es preciso asegurar los 
medicamentos para los veci- 
nos según sus patologías y 
no estén recibiendo de ma- 
nera parcializada sus reme- 
dios, lo que afecta sus trata- 
mientos”. 

Junto con valorar el tra- 
bajo que se está realizando 

en materia deseguridad en 
la comuna, con la descentra- 
lización de cámaras detele- 
vigilancia e intervenciones 
mixtas en barrios, la líder so- 
cial instó a fortalecer la de- 
nuncia para focalizar el tra- 
bajo policial. 

Conrespectoalavivienda, la 
fuente remarcó que “no hay 
terrenos para la construc- 
ción de soluciones habita- 
cionales, pese a que hay mu- 
chas familias agrupadas en 
comités”. 

Dentro de las acciones a 
potenciar por los nuevos 
personeros, la isleña instó a 
“trabajar muy fuerte el te- 
ma de reciclaje a nivel co- 

munal y quenoseatan sólo 
enlas poblaciones”, además, 
reflejando un sentir de toda 
la comunidad, indicó que 
“sería lindo terminar con los 
microbasurales cerca de los 
espacios turísticos”. 

La gestión igual es un te- 
'ma urgente a tratar según 
Guineo. Porello advirtióque 
“es urgente trabajar para la 
actualización del plano re- 
gulador de nuestra comu- 
na”, sumando que las auto- 
ridades deben unirse para 
“traer un instituto profesio- 
nal acreditado que ayudaría 
muchos jóvenes a acceder 
auna educación técnico pro- 
fesional, en especial para 
quienes no pueden salir de 
la Isla”. 

Por su parte, Paola Do- 
mic, presidenta de la Unión 
Comunal de Juntas de Veci- 
nos Urbanas de Castro, 
siempre manteniendo su to- 
no crítico, apuntó a que las 
nuevas autoridades plas- 

men en terreno y con res- 
puestas sus planes. 

'speramos que la frase 
“trabajaremos con todos” no 
quede en palabras. Ello, 
puesto queal llegara loscar- 
gos lo único que hacen es 
discutir y anteponer sus co- 
lores políticos antes que los 
vecinos. Lo más importante 
es que no solo se postulen 
para ganar un sueldo extray 
solo asistan a las sesiones a 

levantarel dedoylisto. Ya es- 
tamos cabreados de los polí- 

    

ticos que al llegar época de 
campaña salen todos a los 
barrios y después los citas y 
no aparecen más”, cuestio- 
nó. 

Bajo este escenario, la di- 
rigenta espera una mayor 
integración entrelas autori- 
dades y los representantes 
comunitarios. 

“Hoy las campañas se 
han dedicado solo a denos- 
tar, generar odiosidad con 
mucha información distor- 
sionada. Perodeunacosaes- 
tamosseguros, quelas auto- 
ridades pasan y los dirigen- 
tes siguen en sus cargos, en- 
tonces a nosotros no nos 

pueden engañar. Queremos 
representantes comprome- 
tidos, en terreno, con menos
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LA BASURA Y ESTADO DE LOS VERTEDEROS SON PREOCUPACIÓN. 

  

    
peleas y mayor cercanía con 
sus vecinos”, consignó. 

En el sur de la provincia, 
Héctor Leiva, presidente de 
la Junta de Vecinos Entre Ré- 
os, una de las más emblemá- 
ticas del radio urbano de 
Quellón, entregó un amplio 
panorama dela realidad lo- 
cal y mayores urgencias de 
intervención. 

“Los caminos y transpor- 
teson un problema desiem- 
pre. Se acusa falta derecur- 
sos para mejorar las rutas y 
sus accesos, por eso deben 
crearse políticas concretas”, 
expuso el representativo, 
destacando quela conexión 
marítima está evolucionan- 

: “Hoy existe un muelle 
de conectividad de buena 
factura y las personas que 
tienen la licitación delas lan- 
chas han respondido. Por 
esa dinámica hay que apos- 
tar”. 

  

  

La seguridad pública ha 
golpeado fuerte el área deju- 
risdicción de este dirigente, 
que incluye focos de delin- 
cuencia eincivilidades como 

la plaza, el borde costero yel 
Parque Botánico. 

“Hay mucha violencia, 
en especial de gentejoven. 

  

LA SEGURIDAD EN BARRIOS ES UNA URGENCIA. 

Un vecino cercano fue ac 
chilladoen la calle, sin mo! 
voalguno. Y nosoncasoses- 
porádicos”, advirtió, aña- 
diendo que “en colegios 
también vemos riñas recu- 
rrentes, amenazas a profe- 
sores y alumnos”. 

Un fenómeno crítico que 
mencionó el poblador, ac 
sando indolencia de las au- 
toridades, es la presencia de 
personas en situación de ca- 
lle que generan un proble- 
masocio-delictivo. 

“Mucha gente ha llegado 
a aumentar este grupo vul- 
nerable. Se han visto en el 
sector de la costanera, don- 
de se realizó una interven- 
ción dando cuenta los pro- 
gramas sociales que los 
atienden que había 83 dees- 
taspersonas contabilizadas, 
pero con la cifra negra se- 
rían mucho más que 100. 
Todos se encuentran en es- 
tadode ebriedad, ocupan los 
espacios públicos como in- 
muebles abandonados y al- 
gunos cometen hasta deli- 
tos graves”, resaltó Leiva. 

Para abordar este proble- 
ma, el líder comunitario di- 
joque hay “una lasitudenel 
registro de las personas en 
situación decalle, faltaigual 
un ordenamiento en los ser- 

   

    

vicios quese entregan como 
una mayor coordinación 
multisectorial para trabajar 
deformaintegral este flage- 
lo”. Aclaró que las autorida- 
des deben tomar esta direc- 
ción y generar estrategiasin- 
clusivas, tanto con las poli- 
cías, salud, el municipio y el 
gobierno. 

Otra preocupación en el 
sur de Chiloé, como expresó 
el dirigente es la basura: “El 
vertedero está colapsado, pe- 
ro se estira su funciona- 
miento. Ningún personero 
tiene la solución para dejar 
la basura domiciliaria de 
Quellón y tampoco dan 
abastolos programas muni- 
cipales dereciclaje ni de re- 
conversión de desechos. La 
gestión de los actuales repre- 
sentantes ha sido mala y eso 
debe tratarse por las nuevas 
autoridades, también con 
una mirada provincial, para 
que no vivamos una crisis 
como pasó en Ancud”. 

Desde el plano rural, Patri- 
cio Duarte, líder de la junta 
de vecinos de Alao y de la 
Unión Comunal de JJ. VV.de 
Quinchao, comotambién vi 
cepresidente de la Federa- 
ción Provincial de Uniones 
Comunales de Juntas de Ve- 
cinos Rurales de Chiloé (Feu- 
coruch), no dudó en señalar 
quelamirada delos dirigen- 
tes es fundamental para las 
futuras políticas públicas, 
resaltando en especial que 

los representantes de secto- 
res apartados entregan la 
mejor radiografía de estos 
territorios. 

5 ejes describió la fuente 
paraquesean atendidos por 
las nuevas autoridades. En 
educación, planteó que “los 
niños y jóvenes que hacen 
patria en las islas menores 
deben contar con las herra- 
mientas de continuidad de 
estudios y posibilidades pa- 
rala enseñanza superior. Las 
diferencias son enormes, 

por ejemplo, del paso de 
Alao a Achao, y qué decir 
cuando se sale al continen- 
te”. 

Es más, la vulneración 
que grafica el timonel re- 
dunda en otras problemáti- 
cas. “Muchos quedan ex- 
puestos al alcoholismno y la 
drogadic« puesto queno 
hay un trabajo conjunto 
raatender sus necesidades”, 
acotó, sumando quenoexis- 
teclaridad con los traspasos 
a los Servicios Locales de 
Educación Pública (SLEP). 

La conectividad es otra 
materia a tomar en cuenta. 
Duarte precisó que “se han 
realizado gestiones con 
Transportes, tanto desde 
nuestro ámbito como del 
municipio para tener sub- 
venciones. Sin embargo, es- 
taprioridad no debeconver- 
tirse en negocio y los servi: 
cios tienen que ir en cons- 
tante evolución en beneficio 

de la calidad de vida de los 
vecinos isleños”. 

    

  

LA FALTA DE AGUA EN ALGUNAS COMUNIDADES ES UN TEMA TRANSVERSAL QUE ESPERAN LOS DIRIGENTES SEA ATENDIDO. 

Con relación a los cami- 
nos interiores, manifestó 
que “los municipios tienen 
su gestión con complicacio- 
nesenel desplazamiento de 
maquinara, una espera que 
redunda en la población, 
principalmente en invier- 
no”. 

Igualmente, el represen- 
tante social aguarda por el 
enrolamiento de caminos a 

nivel provincial y su man- 
tención. “Nosotros sufrimos 
por vías en malestado y cor- 
tadas, todos los años es lo 
mismo y no se trabaja en 
eso”, mencionó. 

Enelárea desalud, expu- 
soqueel mismoaislamiento 
incide en las atenciones. 
“Las urgencias, rondas mé- 
dicas, como los profesiona- 
les estables en los sectores 
rurales siempre son caren- 
tes. Deben permanecereneel 
tiempo para no retrasar las 
prestaciones y generar una 
mayor afectación en los pa- 
cientes”, dijo, añadiendo 
que “faltan remedios en las 
postas, solo entregan para- 
cetamol, como si fuera mila- 
groso. Tampoco hay una co- 
bertura pública sobre salud 
mental y oftalmológica”. 

En esta misma lógica, 
marcada por la complejaco- 
nexión entre los territorios, 
laseguridad igual seve mer- 
mada según el poblador, en 
cuanto al “difícil desplaza- 
miento de los equipos de 
emergencia como Bombe- 
ros, policías, ambulancia, los 
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marinos. Estamos limita- 
dos, no tenemos una aten- 
ción oportuna y los resulta- 
dos muchas veces son dra- 
máticos”. 

Anivel general, sostuvo 
que en todo Chiloé la delin- 
cuencia está mostrando sus 

garras. “Seven delitos desde 
las islas apartadas hasta las 
ciudades más importantes 
dela provincia. Elingreso de 
la droga parece sin solución, 
lo que se suma al impacto 
del alcohol. Todo esto reper- 
cute en nuestros hogares, 
mientras los alcaldes y con- 
cejales sólo se preocupan de 
hacer comparaciones y ad- 
vertencias, hasta criticando 
alascomunidades, sin aten- 

der estos problemas”, seña- 
16. 

La crisis hídrica es otra 
alerta para el dirigente. 
“Hay muchas comunidades 
que no tienen agua, sus co- 
mités atienen a algunos ve- 
cinos, mientras siguen par- 
celando terrenos. Ello se ob- 
serva en la Isla Grande en 
áreas rurales como en las ín- 
sulas menores. Esta falta de 
servicio debe ser abordada 

porlas autoridades”, dijo. 
Finalmente, Duarte hizo 

un llamado a las próximas 
autoridades, recalcando que 
“como dirigentes no nos in- 
teresan los colores políticos, 
la atención debe ponerse en 
soluciones para la comuni- 
dad, en base a consensos y 
trabajo conjunto con los ve- 
cinos”. 
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